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A Região, no Mundo!

Em 4 dias, CM confirma 21 novos
casos de Covid-19; total chega a 95

Av. Dom Antonio, 401 Assis - SP
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prefei tura de
Cândido Mota
atualizou o Bo-
letim Epidemi-

ológico do Covid-19 nes-

Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

A
ta sexta-feira, dia 17.

Segundo o documento,
foram realizados 1034
testes, sendo que 95 ca-
sos foram confirmados
positivos, 931 negativos,
oito ainda aguardam re-
sultado, além de dois óbi-

Clínica Orale Odontologia Integrada fica na rua
Antônio Conte, 367, no centro de Cândido Mota.
SAÚDE Página 7

tos. Até o último boletim,
divulgado na última se-
gunda-feira, dia 13, Cân-
dido Mota havia registra-
do 74 casos positivos, por-
tanto, houve 21 novos
casos no município. SAÚ-
DE Página 2

Estão em fase de conclusão as obras da Creche Escola de Educação Infantil ‘Valter Apa-
recido Franciscani’, na rua Gerson Camolese, no jardim Tangará, em Cândido Mota.
Iniciada em 2014, a obra foi paralisada por um tempo devido à falta de recursos para
realinhamento do preço, e com a abertura de crédito, aprovada pela Câmara de Verea-
dores, foi possível a retomada das obras e em breve sua inauguração. CIDADE Página 4

Obras de ‘Creche Escola’ do jardim
Tangará estão em fase de conclusão

Orale Odontologia Integrada: tratamentos
de qualidade com os melhores preços
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Naquele tempo, 14os fariseus saíram e fizeram um plano
para matar Jesus. 15Ao saber disso, Jesus retirou-se dali.
Grandes multidões o seguiram, e ele curou a todos. 16E
ordenou-lhes que não dissessem quem ele era, 17para
se cumprir o que foi dito pelo profeta Isaías: 18“Eis o
meu servo, que escolhi; o meu amado, no qual ponho a
minha afeição; porei sobre ele o meu Espírito, e ele anun-
ciará às nações o direito. 19Ele não discutirá, nem grita-
rá, e ninguém ouvirá a sua voz nas praças. 20Não quebra-
rá o caniço rachado, nem apagará o pavio que ainda fume-
ga, até que faça triunfar o direito. 21Em seu nome as
nações depositarão a sua esperança”.

Evangelho Mateus

12,14-21

CARTÓRIO DE REGISTRO CIVILCARTÓRIO DE REGISTRO CIVILCARTÓRIO DE REGISTRO CIVILCARTÓRIO DE REGISTRO CIVILCARTÓRIO DE REGISTRO CIVIL
EDITAL DE PROCLAMAS

Faço saber que pretendem se casar:

GILBERTO PEREIRA DA COSTA e ROSIMEIRI GOMES
Ele, operador de máquina, nascido em Cândido Mota (SP) no dia 04/09/

89, domiciliado na rua Fernando Sanches, 161, em Cândido Mota (SP),

filho de Gilmar Basilio da Costa e Maria do Carmo Pereira.

Ela, do lar, nascida em Cândido Mota (SP) no dia 21/02/75, domiciliada na

rua Fernando Sanches, 161, em Cândido Mota (SP), filha de Raimundo

Gomes e Rosalina Lourenço Gomes.

ALEX SANDRO LEITE e LAUDICÉIA DE OLIVEIRA SOARES LEITE
Ele, pedreiro, nascido em Cândido Mota (SP) no dia 13/05/84, domiciliado

na rua Arlindo Luz, 76, em Cândido Mota (SP), filho de Lucas Leite e Maria

de Fátima Raphael Leite.

Ela, do lar, nascida em Assis (SP) no dia 02/05/83, domiciliada na rua

Jaime de Oliveira Borges, 277, em Cândido Mota (SP), filha de Eduardo

Soares e Maria Helena Nunes.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da Lei

Letícia da Silva Ozawa - Oficial

A prefeitura de Cândi-
do Mota, em continuidade
ao trabalho de testagem
dos serviços essenciais,
aqueles que estão abertos
desde o início da pande-
mia do novo coronavírus,
atualizou o Boletim Epide-
miológico do Covid-19
nesta sexta-feira, dia 17.

Segundo o documento,
foram realizados 1034 tes-
tes, sendo que 95 casos fo-
ram confirmados positi-
vos, 931 negativos, oito
ainda aguardam resulta-
do, além de dois óbitos.
Dos 95 casos positivos, 58

Em 4 dias, CM confirma 21 novos
casos de Covid-19; total chega a 95
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

já estão recuperados.
A prefeitura divulgou

também que 73 casos
suspeitos estão em isola-
mento domiciliar e dois
em internação.

Até o último boletim, di-
vulgado na última segunda-
feira, dia 13, Cândido Mota
havia registrado 74 casos
positivos, portanto, houve 21
novos casos no município.

“Todos devem se prote-
ger usando máscaras e la-
vando com frequência as
mãos com água e sabão,
ou então higienizando
com álcool em gel 70%”,
reforçou o comitê de en-
frentamento ao novo coro-
navírus de Cândido Mota.
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Início de um novo ano astral.
É chegada a hora de come-
çar a colocar em prática os
planos e os projetos que fo-
ram idealizados nas últimas
semanas. É um momento im-
portante para a reflexão e a
decisão por novos caminhos.

É chegada a hora de parar
para refletir sobre o último ano
astral, suas escolhas, o que
deu certo e o que não deu. O
momento é de interiorização
e reflexão. Período ótimo para
envolver-se em atividades que
unam mente e corpo.

O Sol deixa Peixes, marcan-
do o início de um novo ano
astral. É chegada a hora de
rever algumas amizades, tra-
balhos em grupo e uma ne-
cessidade interessante de
envolver-se em um trabalho
social e/ou político.

Início de um novo ano astral.
É chegada a hora de envol-
ver-se com mais dedicação à
seus projetos profissionais e
planos de negócios, que po-
dem ser colocados em práti-
ca a qualquer momento. No-
vas amizades a caminho.

Início de um novo ano as-
tral. É chegada a hora de
envolver-se integralmente a
uma atividade que envolva a
espiritualidade. A meditação
pode ser uma boa aliada nes-
te momento. Uma viagem
pode ser avaliada e adiada.

É chegada a hora de refle-
tir sobre emoções que já não
fazem mais sentido carregar
em seu coração. Você pas-
sa por um momento de
aprofundamento e limpeza
emocional. Ótimo período
para as finanças.

É chegada a hora de inves-
tir mais em alguns relacio-
namentos e deixar outros,
sem nenhum significado,
para trás. O período é ótimo
para acordos e negociações
que envolvam sociedade e
parcerias comerciais.

Início de um novo ano as-
tral. É chegada a hora de
renovar sua rotina e come-
çar algo novo, especialmen-
te, no trabalho. O período
pode indicar a chegada de
um novo projeto ou de um
novo emprego.

É chegada a hora de abrir
seu coração, de pensar so-
bre a possibilidade de um
novo amor em sua vida. O
período pode anunciar a
chegada de uma pessoa es-
pecial em sua vida e o iní-
cio de um romance.

Início de um novo ano astral.
É chegada a hora de interio-
rizar-se, de comprometer-se
com suas emoções, com sua
origem. O período pode tam-
bém estar relacionado com
um contato mais intenso com
um de seus pais.

É chegada a hora de pensar
em retomar ou começar os es-
tudos e de rever algumas ami-
zades. O período pode estar
também relacionado com a
melhora da comunicação e a
concretização de um novo
projeto ou contrato.

É chegada a hora de parar
para refletir sobre a impor-
tância do dinheiro em sua
vida e organizar ganhos e
gastos. O período é ótimo
para começar novos negóci-
os e envolver-se em novos
investimentos.

Rua José Marroni, 131, fone 3341-1293 - Resid. 3341-1837 - Cândido Mota/SP

Rações Pet Food, Concentrados remix, Med.
Veterinários, Pintos para corte e postura, Aves

Exóticas, Artigos p/ Pesca, Serviço especializado
de banho e tosa, ETC.

Fred se surpreende com o que Anna sabe so-
bre Thomas. Joaquim tenta convencer Peter
a se entender com Bonifácio. Fred revela a
Anna o que aconteceu com seu pai. Thomas
questiona Licurgo e Germana sobre Elvira.

Greta fica frustrada por Ferdinando não querer sua companhia.
Bonifácio explica a Dom Pedro por que é contra a Constituição.
Chalaça afirma que se vingará de Domitila. Domitila pede ajuda
financeira a Thomas. Anna conta para Joaquim como descobriu
as coordenadas do Galeão Espanhol. Hassan e Jacinto disputam
a atenção de Elvira. Anna recebe uma intimação para compare-
cer à Embaixada da Inglaterra.

Zé Pedro avisa a Carolina que Dorinha teve
alta do hospital. Dorinha surge na redação da
revista Totalmente Demais, agindo como se
fosse Carolina. Gilda descobre que Germano
e Lili são patrocinadores do concurso de Eli-

za. Gilda revela a Lourdes que Eliza é filha de Germano. Germa-
no se assusta ao saber que Gilda é mãe de Eliza.

Griselda hesita em revelar o segredo de Tere-
za Cristina. Esther fala com Danielle sobre
Beatriz. Ferdinand arma um plano contra
Quinzé. Álvaro decide contar o segredo de
Tereza Cristina para Zambeze. Íris garante a

Alice que não irá mais chantagear ninguém. Álvaro implora a
Griselda que não conte o segredo de Tereza Cristina. Renê Juni-
or desliga o celular na cara de Tereza Cristina. Renê aceita a
sugestão de Tereza Cristina e leva para Griselda o cheque com o
valor de seu investimento no Brasileiríssimo.

* Os capítulos estão sujeitos a mudanças em função da edição das novelas
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Rua São Caetano nº 610

Aos domingos das 8h às 12h30
Horário normal das 8h às 21h

DROGARIA SÃO GABRIEL

Estão em fase de conclu-
são as obras da Creche Es-
cola de Educação Infantil
‘Valter Aparecido Francis-
cani’, na rua Gerson Camo-
lese, no jardim Tangará,
em Cândido Mota. Iniciada
em 2014, a obra foi parali-
sada por um tempo devido
à falta de recursos para re-
alinhamento do preço, e
com a abertura de crédito,
aprovada pela Câmara de
Vereadores, foi possível a
retomada das obras e em
breve sua inauguração.

A Creche Escola, projeto
do Governo Estadual em par-
ceria com a Prefeitura de
Cândido Mota, irá atender
os bairros jardins Tangará,
Santa Terezinha, Itália e

Obras de ‘Creche Escola’ estão em fase de conclusão
Jardim Tangará

Da Redação
------------------------------------------

Cândido Mota

vila Santa Terezinha. A de-
manda a ser atendida pela
unidade escolar será de 160
crianças, na modalidade
Educação Infantil, compre-
endendo a faixa etária de
Creche - 0 a 3 anos e Pré-
Escola, de 4 e 5 anos.

O prédio possui salas pe-
dagógicas, berçários com
fraldário e lactário, secre-
taria, refeitório, banheiros
e área de serviço. A unida-
de também respeita todas
as normas de segurança e
de acessibilidade.

Essa unidade escolar
proporcionará um conforto
aos munícipes, além de
suprir a demanda reprimi-
da do município e uma
adequação dos espaços em
outras unidades escolares,
contribuindo para a me-
lhoria do processo ensino-

aprendizagem.
A prefeitura realizou a

aquisição do mobiliário ade-
quado ao projeto do FDE-
Fundação para o Desenvol-
vimento da Educação, que
neste momento estão sen-
do instalados, bem como os
demais utensílios necessá-
rios para o funcionamento.

O prefeito Roberto Bueno
frisou a importância da nova
Creche Escola. “Todo o in-
vestimento na área de edu-
cação é sempre muito im-
portante. Essa escola aten-
derá vários bairros, diminu-
indo o custo com transporte
de alunos. Também facilita-
rá para os pais e responsá-
veis pelos alunos, já que cri-
anças dos bairros próximos
à escola serão atendidas e
não necessitarão de escolas
distantes da residência”.

Roberto Bueno também des-
tacou a atuação da Câma-
ra de Vereadores, por apro-
var o projeto de lei que foi
encaminhado pelo Poder
Executivo solicitando a
abertura de crédito.

O secretário de Educação
e Cultura, Celso Josepetti
destacou a localização da
creche escola. “Esta unida-
de possibilitará o desenvol-
vimento de nossas crianças
principalmente as que resi-
dem nas proximidades do
Jardim Tangará, que aguar-
dam com expectativa seu
funcionamento a partir de
2021. Um trabalho com
amor e dedicação, respei-
tando o tempo de cada cri-
ança, assim a educação in-
fantil possibilita a formação
de uma base sólida para sua
inserção no mundo adulto”.
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Um trabalho de três anos
do Fundo Social de Solida-
riedade de Cândido Mota
com grandes parceiros e
eventos, foi responsável
pela reforma dos banheiros
da ala SUS da Santa Casa
de Misericórdia ‘Imaculada
Conceição’ (quartos 02, 03,
04, 05, 06, 08, 09, 10, 11,
15, 16, 17), um banheiro no
Pronto Atendimento, um
na sala de observação da
Pediatria e também dos ba-
nheiros do Centro Cirúrgi-
co. Substituição de pisos em
vários quartos, bem como
serviço de pintura e, além
disso, aquisições de equi-
pamentos como um apare-
lho cardioversor/desfibrila-
dor e um aparelho ‘gerador
eletro cirúrgico’, conhecido
como bisturi elétrico.

Entre os eventos que
angariaram fundos para
as obras, estão o ‘Jantar
Beneficente’ em comemo-

Fundo Social de CM agradece parceiros de obras da Santa Casa
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

ração ao Dia das Mães e
campanhas com o Clube
de Rodeio ‘Gigante Verme-
lho’ no ‘Desafio do Bem’,
como também nas vendas
de cupons com sorteios de
motos e televisores.

A presidente do Fundo
Social de Solidariedade,
Neia Bueno agradeceu aos
patrocinadores oficiais do
jantar: Coopermota, Siccob-
Credimota, Casa Di Conti,
Bella Festa Buffet, Cimen-
cal, Clube de Rodeio Gigan-
te Vermelho, Pesqueiro Tu-
cuna, Supermercado Aveni-
da e prefeitura de Cândido
Mota. A presidente também
agradeceu os parceiros: Ati-
tude Calçados, Banda Con-
tato Imediato, Casa de Car-
nes São Caetano, Casa de
Pães Pieza, CS Tur Viagens
e Turismo, Fécula de Man-
dioca Flor de Lótus, FMC
Corporation, Mercadão Tra-
tores Valtra Assis, Mil Co-
res Casa de Tintas, Odonto
Company, Pedreira WS As-
sis, Postos Paraíso e BR Cen-

ter, Sotak Locações, Van-
derlei Vasques e Filhos.

“Temos muito a agrade-
cer a todos os nossos patro-
cinadores, parceiros e falar
também da arquiteta Rena-
ta Genova, que voluntaria-
mente, realizou o projeto
arquitetônico da revitaliza-
ção da área de recepção e
jardim de inverno, e tam-
bém ao eletricista Vantuil
Nogueira e Miltinho Pintu-
ras, pelos serviços prestados
voluntariamente. Chama-
mos de ‘rede do bem’, já que
graças a todas essas empre-
sas e empresários, pudemos
realizar todas essas ações
que possibilitam um melhor
serviço a todos que neces-
sitam de atendimento na
nossa Santa Casa”, desta-
cou Neia Bueno.

E completou: “Agradeço
também a cada um dos vo-
luntários que acreditam nos
nossos sonhos, colocam os
nossos famosos aventais
verdinhos, também os fun-
cionários da Santa Casa que

sempre mostram o compro-
metimento com a entidade
nos eventos realizados e a
prefeitura que não mede
esforços para que as ações
do Fundo Social sempre te-
nham bons frutos. Desde o
início desta administração,
meu esposo o prefeito Rober-
to Bueno pediu para que o
Fundo Social tivesse olhos
diferenciados para a Santa
Casa e assim fizemos e con-
tinuaremos fazendo”.

O provedor da Santa
Casa, José Augusto, tam-
bém enalteceu a importân-
cia de todos para que estas
obras fossem realizadas.
“Como provedor, represen-
tando a Mesa Administra-
tiva e funcionários da San-
ta Casa de Cândido Mota,
agradeço imensamente ao
Fundo Social em nome da
presidente Neia Bueno, vo-
luntárias, parceiros, patro-
cinadores, comunidade e
nossos funcionários, nos
eventos como Gigante Ver-
melho, Jantar Beneficente,

Fest Viola, entre outros, es-
tas conquistas contribuí-
ram para as reformas dos
banheiros, revitalização do
jardim de inverno, pintura
e troca das cadeiras da re-
cepção e aquisições dos apa-
relhos de cardioversor e bis-
turi elétrico para a melho-
ria dos serviços aos usuá-
rios. Estas ações compro-
vam que o nosso desafio,
neste período de gestão, as-
seguraram a credibilidade
e confiança de todos. Agra-
deço novamente o trabalho
e participação dos envolvi-
dos na recuperação e ma-
nutenção do nosso hospital,
agradeço também a parce-
ria com a prefeitura na ges-
tão pública de saúde do mu-

nicípio”, finalizou.
Vale destacar, que as fo-

tos da visita às obras na
Santa Casa foram realiza-
das antes da pandemia.
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Como Fazer as PessoasComo Fazer as PessoasComo Fazer as PessoasComo Fazer as PessoasComo Fazer as Pessoas
Gostarem de VocêGostarem de VocêGostarem de VocêGostarem de VocêGostarem de Você...............

Para fazer mais amigos, demonstrar interesse du-
rante uma conversa ou causar uma boa impressão
diante de colegas ou estranhos, algumas maneiras
simples ajudam a moldar como você se comporta e
podem melhorar sua relação com as pessoas:
• Interesse-se sinceramente pelas outras pessoas;
• Mantenha o bom humor
• Olhe nos olhos;
• Seja alegre e sorria;
• Lembre-se de que o nome de um homem é, para
ele, o som mais doce e mais importante que existe
em qualquer idioma.
• Seja um bom ouvinte. Incentive os outros a falar
sobre eles mesmos;
• Fale sobre assuntos que interessem a outra pessoa;
• Faça elogios sinceros
• Faça a outra pessoa sentir-se importante, mas faça-
o sinceramente.

Para ser uma pessoa mais carismática, tente colo-
car essas simples dicas em ação, com isso você cer-
tamente se tornará muito mais querido pelas pesso-
as próximas.

Atendimento infantil, adolescente, adulto e idoso.

PARTICULAR E DESCONTOS PARA CONVÊNIOS:
PREVER; Funerária Peniel; Funerária Pax Univer-
sal; Sindicato dos Trabalhadores e Sindicato Rural.

A úlcera é um feri-
mento na pele, que pode
ser decorrente de um
machucado, uma batida
ou um corte, ou ainda
aparecer espontanea-
mente. Algumas úlceras
cicatrizam rapidamente
e outras demoram ou
nunca fecham. Isso de-
pende da presença ou
não de doenças da circu-
lação, pressão alta, dia-
betes, inflamações e in-
fecções da pele, etc. Os
problemas na circulação
venosa são a principal
causa para o apareci-
mento das feridas nas
pernas, responsável por
70% das úlceras de mem-
bros inferiores.

Varizes: a raiz do pro-
blema

Quando a circulação
venosa está comprometi-
da, devido à insuficiência
das válvulas das veias,
ocorre um aumento da
pressão do sangue dentro
das veias, que não con-
segue voltar de forma
adequada ao coração.

Esse aumento da
pressão, leva ao extra-
vasamento de água, cé-
lulas do sangue, fatores
inflamatórios de dentro
da veia para o espaço
entre as células da pele
e do tecido gorduroso
subcutâneo.

Esse mecanismo é o
responsável pelo incha-
ço e pelo aparecimento
de áreas de coloração es-
curecida na pele da per-
na (chamada pelos mé-
dicos de dermatite ocre).
Quanto mais extrava-
sam essas substâncias e
células, mais difícil se
torna a circulação local,
e quanto mais difícil a
circulação, mais extra-
vasamento: é um ciclo
vicioso. E este ciclo vici-
oso causa alterações na
nutrição da pele porque
dificulta a chegada do
sangue arterial rico em
nutrientes nas áreas
afetadas. E, uma vez que
as células daquela re-
gião da pele “morrem”
por falta de oxigênio e
nutrientes, aparece
uma ferida. O apareci-
mento da úlcera também
pode ser desencadeado
por um trauma local (cor-
te, batida, escoriação),
que, atingindo uma pele
já doente e sofrida, aca-
ba abrindo uma lesão.

Além de levar ao apa-
recimento da úlcera, o
mesmo ciclo vicioso leva
à perpetuação da úlcera.
Há pessoas que ficam
meses, anos e até déca-
das com úlceras nas per-
nas que não cicatrizam.

Úlcera varicosa: por que aparece e como se ver livre dela?
Assim, facilmente con-

cluímos que, para resol-
ver a ferida, é necessário
tratar a origem do proble-
ma: a hipertensão veno-
sa crônica.

Como evitar o apareci-
mento de úlceras varico-
sas nas pernas?

A principal medida é o
tratamento precoce das
varizes. O ideal é tratar as
varizes antes que se ini-
cie o processo de inchaço
e escurecimento da pele,
uma vez que essas altera-
ções podem não regredir
mesmo após a retirada das
veias insuficientes.

O tratamento das vari-
zes vai depender da ava-
liação do Cirurgião Vas-
cular com exame físico
detalhado e a realização
do ultrassom doppler ve-
noso de membros inferi-
ores. Com isso, ele irá
definir qual a melhor téc-
nica para cada caso.

E quem já tem úlcera
varicosa, o que fazer?

Para quem já tem feri-
da na perna em decorrên-
cia das varizes, a batalha
para vencê-la é árdua. En-
volve além do tratamento
das varizes, uma série de
medidas para evitar o in-
chaço da perna e o conse-
qüente extravasamento de
células sangüíneas e
substâncias que perpetu-
am o problema. Além dis-
so, é de suma importância
evitar a infecção local, já
que a barreira natural de
proteção que é a pele ínte-
gra está ausente.

Sendo assim, o trata-
mento começa com a ava-
liação minuciosa da perna
afetada pelo médico Cirur-
gião Vascular. Ele irá iden-
tificar a presença das va-
rizes e outras doenças
como o diabetes e a pres-
são alta descontrolada, que
precisam ser tratadas e
compensadas para que a
úlcera cicatrize. É neces-
sário ainda identificar a
presença de infecção no
leito da ferida, que preci-
sa ser tratada com antibi-
óticos imediatamente.

O principal  exame
completar que deve ser
solicitado neste caso é o
ultrassom doppler venoso
dos membros inferiores,
já que o tratamento da
insuficiência venosa é a
principal ação necessá-
ria para o fechamento da
ferida e prevenir o seu
reaparecimento.

O tratamento do reflu-
xo da veia safena e das
veias perfurantes é es-
sencial. Esse tratamento
pode ser feito basicamen-
te com a cirurgia tradici-
onal ou safenectomia, a
cirurgia com laser e com
radiofrequência ou ainda
esclerose da veia com es-
puma de polidocanol. Ape-
sar de bastante diferen-
tes quanto à técnica, o in-

tuito destes tratamentos
é o mesmo: evitar que o
sangue retorne pela veia
safena que está insufici-
ente e caminhe por vei-
as mais saudáveis.

Também é de suma im-
portância a realização dos
curativos, tanto antes e
quanto após o tratamento
das veias insuficientes, até
que as úlceras estejam com-
pletamente cicatrizadas.

O curativo visa evitar a
infecção local, proteger con-
tra traumas, absorver se-
creções e manter um am-
biente hidratado e propício
à cicatrização da ferida.

Deve ser realizado com
a maior higiene possível,
lavando bem as mãos an-
tes de manipular a ferida,
limpando todo resíduo de
cremes e pomadas da fe-
rida com soro fisiológico ou
água filtrada e utilizando
material limpo, como ga-
zes e faixas de crepe.

Evite o uso de adesivos
como fita crepe e espara-
drapo diretamente sobre a
pele para não machucar e
causar aumento da ferida.
Jamais utilize plantas,
receitas caseiras ou subs-
tâncias que não sejam ri-
gorosamente esterilizadas
no curativo: isso pode cau-
sar infecções graves!

Existem kits prontos
com o material necessário
para o curativo dessas úl-
ceras, porém, esse mate-
rial tem um custo elevado.

A frequência de troca
do curativo depende do
material utilizado no cu-
rativo. Curativos simples
com gaze e faixa devem
ser trocados diariamente.
Curativos sofisticados,
confeccionados com subs-
tâncias antimicrobianas
podem permanecer por
mais tempo. Sempre peça
orientação ao seu médi-
co e à equipe de enferma-
gem sobre como e quan-
do trocar o curativo e que
material utilizar.

Por cima do curativo,
deve ser realizada a com-
pressão da perna com fai-
xa ou meia elástica.

Esse é o ponto chave do
tratamento. A última re-
visão publicada sobre o
tema na revista científi-
ca Phlebology em março
de 2013 concluiu que re-
alizar a compressão elás-
tica diminui o tempo de ci-
catrização das úlceras va-
ricosas. Este estudo mos-
trou ainda que a alta com-

pressão é mais efetiva
do que a média e suave
compressão. Isso se deve
ao poder que a compres-
são elástica têm de dimi-
nuir o edema (inchaço).
Portanto, é necessário
colocar por cima do cu-
rativo uma faixa elásti-
ca de compressão ou
uma meia elástica de
alta compressão. As em-
presas fabricantes das
meias têm inclusive li-
nhas de meias de com-
pressão próprias para
quem tem úlcera.

Uma alternativa inte-
ressante ao curativo as-
sociado à compressão
elástica é a bota de
Unna. Essa bota é feita
com uma faixa de algo-
dão embebida em um
composto cremoso feito
com óxido de zinco, goma
acácia, glicerol, óleo de
rícino e água deionizada.
É aplicada diretamente
sobre a pernas que pos-
sui a ferida. Quando este
composto seca, ele forma
uma camada elástica,
funcionando como cura-
tivo e compressão ao
mesmo tempo. A bota
deve ser trocada a cada
5 a 7 dias. Deve ser rea-
lizada por profissionais
treinados e não pode ser
feita em pacientes com
úlceras infeccionadas
ou que possuam doença
do sistema arterial con-
comitante.

Existem ainda diver-
sas causas para o apa-
recimento de ferimen-
tos que não cicatrizam,
por isso, é imprescindí-
vel a consulta com um
médico para estabelecer
a causa e indicar o tra-
tamento mais adequa-
do. Problemas arteriais
(que podem levar a am-
putação da perna) e cân-
ceres de pele estão en-
tre estas causas! Por-
tanto, muito cuidado.
Evite o tratamento com
receitas caseiras, poma-
das e curativos antes de
ser devidamente avali-
ado por um especialista.
As conseqüências po-
dem ser irreversíveis.

Não desanime! O tra-
tamento é longo e cheio
de etapas importantes
como cirurgia para tra-
tamento das veias insu-
ficientes, curativos e
compressão, porém, se
realizado de forma corre-
ta e por profissionais ca-
pacitados, a chance de
cicatrização é grande.

* Dr. Arnaud Ri-
vayrand – CRM 167131

é Cirurgião Vascular e
Ecografista Vascular.

A Clínica Orale Odontolo-
gia Integrada já está ofere-
cendo atendimento aos cân-
dido-motenses e moradores
de cidades da região. É uma
clínica moderna e profissio-
nais capacitados para ofere-
cer o melhor atendimento
aos pacientes, que buscam
a melhor qualidade em tra-
tamento dentário, aliada
aos melhores preços do mer-
cado. “Oferecemos trata-
mentos de qualidade para
toda a família”, disseram as
cirurgiãs dentistas Isabella
A. Queiroz Poletto e Poliana
Pacífico Val.

Na Orale Odontologia
Integrada o paciente terá
à disposição tratamentos
completos, como implante,
prótese, clareamento, res-
tauração, cirurgia, estéti-
ca, limpeza, endodontia

Orale Odontologia Integrada: tratamentos
de qualidade com os melhores preços
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

(tratamento de canal),
odontopediatria (crianças),
ortodontia (aparelho) e har-
monização orofacial.

“Agende uma consulta e
venha conhecer nosso espa-
ço”, ressaltaram as profissi-
onais. A Clínica Orale Odon-
tologia Integrada funciona
de segunda-feira a sexta-fei-
ra, das 8h às 12h e das 14h
às 18h30h. Aos sábado, o
atendimento é das 9h às
13h. O paciente tem tam-
bém a opção de combinar
um horário que melhor se
adeque à sua necessidade.

A Clínica Orale Odontolo-
gia Integrada fica na rua An-
tônio Conte, 367, no centro
de Cândido Mota. Os telefo-
nes são (18) 3341-7101 e
(18) 99804-9846. Os atendi-
mentos são realizadas pela
Dra. Isabella A. Queiroz Po-
letto – CRO/SP 113.975 e
pela Dra. Poliana Pacífico
Val – CRO/SP 121.560.

Atendimentos na Orale são realizados pelas cirurgiãs
dentistas Poliana Pacífico Val e Isabella Queiroz Poletto
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